



Mi Universidad

Control de lectura

Daniel Esteban Hernández Méndez

Parcial II

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2°"B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 26 de abril de 2024

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

D	M	A
---	---	---



Daniel Esteban HM

Los modelos médicos en México

Tras la aplicación de diversos procesos, con un enfoque médico, a las poblaciones, han surgido diferentes formas de trabajo, a las que se les denomina "modelos médicos".

Dentro de los cuales su aplicación y eficacia dependerá de diversos factores como el aspecto social y funcional, las condiciones, las necesidades de la salud, así como su respuesta, con un enfoque social y biológico para la evaluación de la salud-enfermedad, a través de los cuales puede producirse un análisis cuantitativo o cualitativo según sea el problema a abordar basado en las necesidades. Además de ello, se identifican dos teorías las cuales van, en gran medida, destinadas a la evaluación del aspecto social, las cuales se conocen como teorías del consenso y teorías del conflicto, donde las primeras tienden a encontrar un equilibrio y a la funcionalidad y estratificación social; mientras que las teorías del conflicto identifican a las modificaciones a nivel social como producto de problemáticas presentadas entre diversos grupos sociales, además de evaluar problemáticas acerca de la distribución del bien económico dentro de grupos sociales. Ambas presentan diferencias importantes en su

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

~~Daniel Esteban~~

Medicina Náhuatl

En el artículo se busca, en un principio, las raíces del desarrollo náhuatl, empezando por sus asentamientos, que se identifican como diversos en una enorme área geográfica a la que se le denomina "mesoamérica", que no solo abarca gran parte de México, sino también crece en dirección hacia Sudamérica, que, de igual manera en esta extensión, fuera de México, se detectan asentamientos nahuas, que con el pasar de los años estos se fueron segmentando hasta llegar a encontrar una identidad propia, o lo más cercano a ella, por ejemplo, se habla de chichimecas y aztecas, que en gran medida, fueron clasificados así por la ideología que presentaban frente a otras agrupaciones sociales, por ejemplo, para el caso de los chichimecas se menciona la barbarie, mientras que para los aztecas se les atribuye el ser un pueblo aguerrido, y que, nuevamente con la distribución de asentamientos, se logra el origen de México-Tenochtitlan y México-Tlatelolco, posterior a dicho origen y su desarrollo, se produce la colonización española, y por lo tanto, el término de medicina indígena, y sus métodos y aplicaciones son, en algunas ocasiones, cuestionables, debido a que existen contradicciones acerca de en qué la colonización pudo haber ayudado para catapultar el avance de conocimientos médicos indígenas, es decir, de alguna manera

Estrella

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Daniel Esteban HM

Medicina Tradicional Mexicana

Con el paso del tiempo, y tras el surgimiento de nuevos conceptos referentes a la medicina en su aplicación a la sociedad, han surgido nuevas perspectivas, por ejemplo, en el caso de la medicina tradicional mexicana, la sociedad está en continuo debate acerca de su efectividad, más que de su aprobación; sobre su efectividad, no se fundamenta en principios científicos los cuales puedan comprobar sus efectos benéficos aplicados al organismo humano, es entonces, donde aparece lo social y lo profesional, donde el debate es aún más grande, puesto que la medicina alopática no acepta completamente el hecho de la conceptualidad de la medicina tradicional, de manera más específica, de su aceptación, tanto a nivel social, profesional e incluso político, ya que han existido programas gubernamentales que han impulsado a la medicina tradicional ha seguir existiendo de manera no fundamentada; bajo este punto, existe esa "continua discusión", en donde se debate si el presupuesto destinado a ello es correcto, o si este debería tener un enfoque distinto, como la investigación científica. De igual manera, existe otra perspectiva de la medicina tradicional, donde ésta es aceptada en una forma de enriquecimiento para la medicina y sus derivaciones. Ponce de León señala que este tipo de medicina, en sus

Estrella

Bibliografía

A. Los modelos médicos en México

López-Arellano O, Blanco-Gil J. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud Pública México* 1994;36:374-384. Recuperado el 20 de abril de 2024 de <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

B. Medicina Náhuatl

López Austin, A. (1993). *Textos de medicina náhuatl*. Universidad Nacional Autónoma de México. Instituto de Investigaciones Históricas. Recuperado el 24 de abril de 2024 de https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf

C. Medicina tradicional mexicana

Saldaña Steve. (2020). *Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y chalatanería*. Xakata México. Recuperado el 26 de Abril de 2024 de <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>